



Pasión y Oración en la Semana Santa de Iniesta

por Javier Cuéllar Tórtola

La Semana Santa en Iniesta se ha visto revitalizada en los últimos años gracias al impulso que a sus actos religiosos y desfiles procesionales ha dado la Asociación de Nazarenos. Además, la Agrupación Musical Iniestense y la Banda de Cornetas y Tambores contribuyen, con su disciplinada formación y la música de sus marchas fúnebres y procesionales, a conseguir un mayor realce en todos los actos religiosos. Es de destacar que durante la procesión del Viernes Santo acompañan a la Dolorosa una veintena de mujeres enlutadas y tocadas con mantilla negra y peineta: son las Manolas, que contribuyen a dar esplendor a esa procesión.

Las procesiones se inician con la festividad del Domingo de Ramos en la Pasión del Señor, en la que a las 10.00 horas se oficia la misa y a las 12.00 horas sale en procesión el paso conocido cariñosamente por "La Borriquilla". Los fieles asisten a la procesión portando ramas de olivo previamente bendecidas por el sacerdote. El "Hosanna" anuncia la Pascua.

Durante los días de Lunes y Martes Santo se offician misas con laudes a las 08.00 horas.

El Miércoles Santo por la mañana, misa con laudes y, por la tarde, se celebran actos penitenciales y confesiones, para lo que acuden varios curas del arciprestazgo de Iniesta. A las 23.00 horas sale la procesión del silencio.

Por la mañana de Jueves Santo, tras la misa con laudes, se prepara el Monumento que se coloca en la Capilla Mayor y consiste en la exposición del Cuerpo de Cristo después de la Cena del Señor, que se muestra en la magnífica custodia del siglo XVI, obra del platero conquense Francisco Becerril, para reparar al Señor mediante la soledad de la oración nocturna. En este día, y tras la celebración de la santa misa de la Cena del Señor, a las 20.00 horas sale la procesión en la que los Nazarenos

portan en sus hombros las imágenes de Cristo amarrado a la columna, el Ecce-Homo, San Juan y la Dolorosa. A las 24.00 horas se celebra la Hora Santa y durante toda la noche vigilia de oración. A las 08.00 horas del Viernes Santo se inicia una de las procesiones que de mayor tradición popular goza en Iniesta: el Camino del Calvario, más conocida por la procesión de la Verónica, donde una niña representa a la mujer que, según la tradición, limpió con su pañuelo el sudor de la cara de Jesús en su Camino a la Cruz. Jesús Nazareno, la Dolorosa y San Juan, son las únicas imágenes de esta madrugadora y silenciosa procesión. Tras la procesión, misa con laudes y, al mediodía, en la Plaza Mayor, se hace el Via Crucis. Por la tarde, la procesión del Santo Entierro se convierte en el punto álgido de la celebración de la Semana Santa. Los oficios dan comienzo a las 17.00 horas y en ellos se conmemora la Muerte y Pasión de Jesús para, acto seguido, sacar en procesión la Cruz Desnuda, el Santo Sepulcro, San Juan y la Dolorosa. Esta es la procesión en la que participan las Manolas, enlutadas y tocadas con teja y mantilla.

El Sábado Santo comienza con los laudes matinales. Es un día sin celebración eucarística. Es un día de oración y ayuno. Por la noche, a las 22.00 horas tiene lugar la solemne y emotiva Vigilia Pascual en el templo parroquial. En la noche del sábado al domingo, en el ámbito profano, se mantienen en Iniesta dos antiguas tradiciones populares: la colocación de los Judas y las Albricias.

Con el Domingo de Resurrección la Semana Santa llega a su fin celebrando la última procesión, conocida como la procesión del Encuentro que sale a las 08.00. Acto seguido se celebra la Misa de Pascua a las 08.30 y, por último, a las 12.30 horas, la Misa de la Resurrección de Jesús que pone punto y final a la Semana Santa iniestense.

